



GRANDES ALMACENES

EL AGUILA

Calle de la Paz, esquina a la de Luis Vives

Sucursales: Barcelona, Cádiz, Málaga, Madrid, Sevilla, Zaragoza y Valladolid.

Últimas novedades para primavera y verano

Ropas hechas para caballero

Ropas hechas para niño

Ropas á la medida

Sombrereria, zapateria, bastones y paraguas, guanteria, camiseria, generos de punto, bisuteria, corbata, impermeables, etc.

Articulos especiales para regalos

La Sociedad Recreativa Familiar celebrará baile esta tarde de cuatro y media á ocho y media, en su domicilio teatro de Pizarro.

Los señores socios pasarán por secretaria á recoger sus respectivos pases.

La Alcaldía ha ordenado al arquitecto municipal que redacte el presupuesto y proyecto de construcción de un puente sobre la acequia de Fabara, que ponga en comunicación la Cárcel Modelo con el camino que aquélla separa.

Ha dispuesto el cese del sobrestante don Luis Ferrer, en el servicio de limpieza pública.

Ha dado orden á la Contaduría municipal para que le facilite nota de lo que adeudan por alumbrado varios comerciantes de la calle de San Vicente, y á la Sociedad Valenciana y General de Tranvías, para que respectivamente, recompongan varios trozos de carrivia en la calle Bajada de San Francisco y camino de Torrente.

Ha citado por segunda convocatoria para celebrar sesión el día 18 á la junta del partido carcelario.

Ha autorizado al presidente de la sociedad regional Unión Velocipedica Española, para que mañana, de siete á ocho, pueda celebrar en la Alameda la carrera llamada "record" de la hora.

La Comisión provincial de la Cruz Roja sujeta á todo el que tenga conocimiento de la existencia de algún prisionero en las islas Filipinas que sea natural de esta provincia, se sirva pasar por la secretaria (Santa Teresa, 9, entre-suelo) todos los días laborables, de cinco á siete de la tarde, donde se tomará nota para gestionar todo lo que esté de su parte, á fin de conseguir la libertad de los indicados prisioneros.

Ayer llegaron los seis novillos-toros de la ganadería de D. Félix Gómez, que han de ser lidiados en nuestro circo táurico el domingo 24 del corriente mes.

Dichos toros se desencajonarán en medio del redondel en la función de esta tarde.

Los nombres y pelos son los siguientes: "Guindalero", núm. 6, retinto obscuro; "Zalameo", núm. 18, id. claro; "Secretario", número 8, id. obscuro; "Calasero", núm. 7, id. id.; "Lechuguino", núm. 9, id. id.; "Bandolero", número 25, id. id.

EL FERRO-QUINA-BISLERI devuelve las fuerzas á los convalecientes.

Ante la Sala de Gobierno de esta Audiencia juró ayer el cargo de abogado el secretario del Ayuntamiento de Valencia D. Tomás Jiménez Valdovinoso.

Le felicitamos.

Doña Angelita Aznar, directora de los talleres en Barcelona, Puerta Angel, 4, 1.º, se hospeda en el Hotel Inglés, con un rico surtido de los mejores modelos de Paris, en sombreros para señoras y niñas, del 17 al 21.

El Circolo Electricista celebrará esta noche á las nueve y media, una velada musical, en la que tomarán parte distinguidas señoritas.

Una mujer de 62 años llamada Isabel Marin Mañez, que ingresó el jueves en el Hospital por padecer histerismo suicidose ayer mañana en dicho establecimiento, ahorcándose.

Desde el día de su ingreso parece que dió pruebas inequívocas de tener perturbada la razón, y anteayer lo dejó traslucir más claramente al intentar agredir á las mujeres que la cuidaban.

En vista de ello, y para evitar cualquier atentado, se le ataron las manos con unas correas sujetas á la cabecera de la cama, pero á las tres de la madrugada de ayer aprovechando el momento en que no la podían ver, pues nadie la vigilaba como debiera haber ocurrido, se desató las manos, y haciéndose un lazo con las correas en el cuello, se dejó caer de la cama, pereciendo ahogada.

Inmediatamente tuvieron conocimiento de lo ocurrido los médicos de servicio, se dió cuenta al juzgado de guardia, presentándose éste, que lo era el del Mar, en el citado establecimiento, comenzando á instruir las oportunas diligencias.

La desgraciada mujer era natural de Altura (Segorbe) y estaba domiciliada en la calle de Padilla, núm. 12.

Hoy le será practicada la autopsia al cadáver por el médico forense Sr. Lanuza.

EL FERRO-QUINA-BISLERI es el más eficaz de los cordiales.

Ayer mañana fué dado de alta en el Hospital José Casañ Martínez, que ingresó gravemente herido el segundo día de Pascua á consecuencia de la reyerta que sostuvo con otro sujeto en la calle de Timoneda.

Partido Socialista Revolucionario de Valencia.—Se convoca á Asamblea general, que se celebrará el lunes 18 de los corrientes, á las ocho de la noche, en el domicilio social, Chofrén, 6 (café Oreansano), para tratar asuntos de gran interés para el partido, y entre ellos, ultimar detalles para la celebración de la fiesta del 1.º de Mayo.

Siendo todos los asuntos que se han de tratar en dicha Asamblea de gran interés, se recomienda la puntual asistencia.—El secretario 1.º, Vicente Marco.

La Sociedad Unión Ultramarina Colonial de Dependientes, convoca á todos los dependientes de sus respectivos ramos á la junta general ordinaria que se celebrará esta tarde, á las cuatro, en su domicilio social, Carniceros, 1, principal para tratar de la fundación de biblioteca y escuelas, liquidación de cuentas y estado de la sociedad.—El secretario, Angel Vaguilla.

La Sociedad Nuevo Liceo celebrará esta noche una buena función, verificándose la reprise de "La Camarona", en la que tanto éxito alcanzó la señorita Carreras el domingo pasado, y el debut de la señorita Amparo Coll en "El gorro-frigio".

¡ANEMICOS! Tomad siempre el FERRO-QUINA-BISLERI.

La Banda Municipal amenizará esta mañana, de once á una el paseo de la Glorieta, interpretando el siguiente programa: "Hiawatta", marcha inglesa, Neil Moret; "Soir d'amour", valse, primera vez, Lope; Obertura de "Euryante", Weber; Sonata, op. 27, Beethoven; Obertura de "Los maestros cantores de Nuremberg", primera vez Wagner; "Le grognard", marcha, París.

Los alumnos de la facultad de Derecho de esta Universidad recibieron ayer de sus compañeros de Valladolid un telegrama rogándole que protestasen contra la real orden del ministerio de Instrucción pública referente al plan de estudios que han de seguir los estudiantes y que les perjudica.

Inmediatamente se reunieron los alumnos del tercer curso de la mencionada facultad, y acordaron dirigir al ministro de referencia el siguiente telegrama:

"Alumnos tercer curso de la facultad de Derecho de Valencia suplican derogación segundo artículo real orden considerándolo lesivo derechos adquiridos ó reforma sentido potestativo."

"¿Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el FERRO-QUINA-BISLERI.

GRANJA MORODER.—MONCADA.—Leche pura de vaca á domicilio; medio litro, 25 céntimos; litro, 45 céntimos. Se reciben encargos en el depósito, plaza Comedias, núm. 4, y Palomar, 16, y en la ferreteria de D. Ernesto Ferrer, Barcas, 1.

Para primera comunión Trajes, sombreros, gorras, calzado, guantes, corbatas, camisas, ramitos, etc.; etc. Equipos completos para niños, desde 45 á 150 pts.

En el favorecido triquet de Pelayo se jugará hoy, á las cuatro y media de la tarde, un gran partido de pelota á 50 tantos, á escalera por encima cuerda, en el que tomarán parte los afamados pelotaris siguientes: Font, Chiquet de Simat, Nel y Mague (rojos), contra Ramonet, Mari é Hilario (azules).

A tan gran partido el precio será el de costumbre.

EL FERRO-QUINA-BISLERI es la provienciencia de los estómagos débiles.

El legitimo JARABE CLIMENT SALUD cura anemia, escrófula, tisis, e inapetencia.

Trajes á medida y generos última novedad. Abdón Ibáñez, plaza de Cajeros, 5.

Pozos artesianos y máquinas agrícolas.—J. Figuerola, Valencia.

Rogamos á nuestros lectores que se fijen en el anuncio que en cuarta plana publican nuestros amigos Descalzo y Villena, fabricantes de algodones.

El frecuentado y acreditadísimo tiro de pichón que estaba instalado junto á la fábrica de Gas Campo se ha trasladado á la calle Continuación de Don Juan de Austria.

Su inauguración será hoy, y se hace público para conocimiento de los muchos individuos que tienen costumbre de ir á dicho tiro.

EL FERRO-QUINA-BISLERI vence las aemias.

"Las indigestiones se alivian en diez minutos" tomando dos oblaes, y se curan radicalmente antes de acabar el primer estuche de "Digestivo Mojarrieta". Las dispepsias y gastralgias desaparecen radicalmente tomando tres ó cuatro estuches.

En los padecimientos crónicos gastro-intestinales, más graves, débese tomar durante tres meses el "Digestivo Mojarrieta", que es el único verdadero gastro-intestinal completo y radical, universalmente reconocido muy superior á todos los otros remedios para curar los padecimientos del estómago y para purificar los alimentos.

Quien usa el FERRO-QUINA-BISLERI come con apetito.

OVO-LECITINA ESPINAR

Este nuevo y precioso medicamento sustituye con ventaja todos los tónicos reconstituyentes conocidos en la curación de la "Tuberculosis, Diabetes, Diarreas, Anemia, Neurastenia, etc., etc." Los principales médicos concedores de las virtudes de la Lecitina, prescriben á sus enfermos el Ovo-Lecitina Espinar, seguros de obtener gran éxito en la curación, por su excelente preparación y dosificación.—Farmacias y droguerías.

Movimiento obrero

FEDERACION OBRERA VALENCIANA "LA INTERNACIONAL".—El segundo Congreso que habia de celebrarse esta Federación hoy domingo, queda suspendido hasta el domingo próximo, día 24. Lo que ponemos en conocimiento de las secciones federadas.—Por el comité de Federación, E. Felíz.

PINTORES MURALES.—Esta mañana á las diez se verificará una importante reunión en la Casa del Pueblo, á la que deben acudir tanto los socios como los que no lo son.

LA CONSTRUCTORA VALENCIANA.—Esta sociedad celebrará junta general extraordinaria esta mañana á las diez.

TORNEROS EN HIERRO.—Se convoca á junta general extraordinaria que se celebrará en el local social esta mañana á las diez.

FOGONEROS DE GAS "LA LUX".—Esta sociedad convoca por segunda vez á una delegación de todas las sociedades de Valencia y sus contornos á una reunión, que se verificará en el Centro de Méndez Núñez de Pueblo Nuevo del Mar esta mañana, á las nueve.

PEONOS ALBAÑILES.—Se convoca á junta general reglamentaria para esta mañana, á las diez en nuestro Centro de la calle del Mar.

CONTRA LOS CONSUMOS.—Se convoca á los delegados de las sociedades obreras que firmaron la instancia presentada al Ayuntamiento reclamando la supresión del impuesto de consumos, para que acudan mañana lunes á las ocho y media de la noche, al Centro de la calle de Sturna, á fin de tratar de la actitud del Municipio ante aquella instancia.

Se encarece la asistencia.—La Mesa.

Publicaciones

LA DESTRUCTORITA.—Es un curioso y original cuento fantástico que publica Blanco y Negro, con bellas ilustraciones de Méndez Branga. Otro interesante cuento de Blanca de los Ríos, una simpática nota de Bernardo G. de Candamo, versos de Rueda, cuatro hermosas páginas en color, de Pedro Sáenz, García y Rodríguez, Alberti y García Ramos, y una elegante sección de "La mujer y la casa", forman un precioso número, que será muy leído.

ALMA ESPAÑOLA.—La nueva empresa de esta revista pondrá á la venta el primer número el sábado 16 del corriente, publicando su antigua cabecera con los colores nacionales ó impresa en magnifico papel couché, al precio de 20 céntimos.

Leed "Alma Española". Publica artículos vibrantes de Joaquín Dicienta, Pío Baroja, Martí Sierra, Maestu, Pérez Triana, Luis Tapia, Enrique de Mesa, Acebal, Pérez de Ayala y otros. 20 céntimos.

Tribunales

LA MUJER DEGOLLADA

La inmensa muchedumbre que desde las primeras horas de la mañana ocupaba la plaza de Manises, jardincillo de la Audiencia y calle de Caballeros, frente á la puerta principal de ésta, hacían presumir que se repetirían las manifestaciones de antipatía hacia el Velasco.

Apenas la gente vió aparecer el coche celular (este presentoso á las diez), comenzó á gritar desahogado: ¡Arastro! ¡Arastro! agolpándose la muchedumbre alrededor del carruaje, con intención manifiesta de llevar á la práctica lo que el primer grito indicaba.

La gritería era espantosa, y durante algunos momentos creyóse que le iba á ocurrir á Velasco algo desagradable.

Los esfuerzos de la guardia civil para contener á la gente, fueron grandes, logrando por fin los civiles, después de bastantes apuros, trasladar al río desde el coche al patio de la Audiencia, cuya puerta cerróse inmediatamente, después de entrar Velasco y los guardias que le custodiaban.

LA SESIÓN

A las diez y media constituyéronse los tribunales de Derecho y Hecho.

Después de ocupar las banquetas las partes, y el banquillo de acusados el Velasco, reanúdase el acto.

El presidente de Sala D. Francisco Vasco Vasco declaró abierta la sesión, concediendo la palabra al letrado defensor Sr. Ibáñez Rizo.

Este continuó su interrumpido discurso, dirigió á demostrar que no existió la violación, fundándose en el dictamen pericial del doctor Maestro.

También intentó convencer al jurado de que la capacidad de Pedro Merino no permite dar crédito á su declaración, y terminó pidiendo un veredicto absolutorio para su defendido.

Acto seguido se suspendió la sesión, reanudándose á las tres de la tarde.

Rectificaron las partes, y el presidente de la sección de Derecho D. Francisco Vasco, pronunció un elocuente e imparcial discurso resumen, leyéndose luego las preguntas, que se sometían á la deliberación del Jurado, y que son las siguientes:

1.º José Velasco Porcar es culpable de haber el 14 de Marzo de 1903, como de seis á seis y media ó siete, esperado á la joven de 28 años Teresa Balaguer Marco, oculto en un habar, é inopinadamente ó de improviso, la acometió para sus fines y consiguió, no obstante la resistencia de Teresa Balaguer, tener contacto carnal, produciéndola equimosis y contusiones en los grandes labios y en la cara?

2.º José Velasco es culpable de haber herido con arma ó cuchilla de zapatero á Teresa Balaguer, como de 28 años, la citada mañana, en cuanto realizó el acto carnal, cuya herida degolló y produjo la muerte instantánea de Teresa Balaguer?

3.º Concurrió en la realización de los hechos referidos en la segunda pregunta la circunstancia de estar aguardando el José Velasco á la Teresa Balaguer aquella mañana á que saliera de su casa por el camino de Alboraya, y sin que ésta pudiera defenderse ó evitar la agresión de Velasco, realizó éste el acto carnal y la degolló después?

4.º El 14 de Marzo de 1903 habia sido condenado ejecutoriamente por la jurisdicción de Guerra en causas por atentado contra los agentes de la autoridad por escándalo y embriaguez y por resistencia á la fuerza armada, según sentencias de 3 de Noviembre de 1898 y 23 de Octubre del mismo año?

El letrado defensor D. Ernesto Ibáñez Rizo solicitó de la Sala se modificase la primera pregunta y se suprimieran la tercera y cuarta.

El fiscal mantuvo y aceptó la primera, y se adhirió á la petición de la defensa respecto á la tercera y cuarta.

La sección de Derecho, después de corta deliberación, resolvió retirar la tercera pregunta y mantener las restantes.

La defensa protesta de la no supresión de la cuarta, y el fiscal formuló otra protesta en el mismo sentido.

Acto seguido se retiró á deliberar el jurado.

CARGAS

En este instante la guardia civil de caballería dió algunas cargas para despejar la plaza de Manises, oyéndose desde arriba una gritería espantosa.

CONDENADO

A las seis de la tarde se dió á conocer el fallo del Jurado, que es el siguiente: A la primera pregunta contesta que sí! A la segunda ¡Sí! A la tercera ¡No! A la cuarta ¡Sí!

En vista del veredicto, que resulta de culpabilidad, el presidente concedió la palabra al representante del ministerio público, el cual dijo que en la comisión del hecho concurrió y es de apreciar la circunstancia agravante de reiteración, pidiendo para cada uno de los delitos de violación y homicidio la pena de 17 años, cuatro meses y un día de reclusión temporal, pago de accesorias y costas é indemnización de 1.000 pesetas á la familia de la interfecta, sirviéndole de abono la mitad del tiempo que ha estado preso.

A las siete y media la sección de Derecho se retiró á dictar sentencia.

A las siete y media se leyó la sentencia dictada con arreglo á la petición fiscal. El reo oyó con la mayor impasibilidad, no notándose en su semblante la menor emoción.

MANIFESTACIÓN Y MAS CARGAS

A la salida del reo Velasco repitióse la manifestación de antipatía, oyéndose muchos mueras y el consabido grito de arastro.

El público siguió al coche celular en actitud imponente, viéndose precisada la guardia civil á dar una carga cerrea de las torres de Cuarte pues querian apoderarse del reo para lyncharlo.

La alarma fué grandísima, motivando susos, carreras y cierre de puertas.

La casa Singer

en Valencia

Pocas veces ha llamado tan poderosamente la atención del público, y nunca tal vez con la justicia de ahora, la reforma de un establecimiento y la exposición de los géneros que en él se venden.

El numeroso concurso que se agolpaba anoche frente al espacio local que ocupa en la plaza de la Reina la casa "Singer", y la espléndida iluminación proyectada por cuatro potentes focos de arco voltaico que convertían en acueta de oro el amplio salón de máquinas, atrajo nuestra atención, y momentos después penetráramos en él, movidos por la curiosidad, como tantos otros, que lo recorrían, parándose de vez en cuando frente á un tapiz, una labor primorosa ó una maquinilla de seccillo mecanismo.

Periodista al fin, y por naturaleza preguntón, hubo de decir á un caballero que estaba á mi lado: —¿Ha visto usted qué hermosos son esos paneques?—señalando dos tpicos que reproducen escenas de nuestra huerta.

—Pues mire usted—contestó mi interlocutor.—No es lo mejor que ha hecho esa bordadora.

—¿Pero está bordado ese lienzo?—repliqué admirado.

—Sí, señor; en sedas. Su autora está terminando otra obra maestra que meterá mucho ruido; la reproducción, en seda también, del cuadro de Pradilla, "D.ª Juana La Loca".

—Mi asombro iba en aumento. Los preciosos lienzos que tenía ante mi vista han sido bordados con una máquina "Singer".

—Mi amable cicerone resultó nada menos que el inspector general de la Compañía, D. Pascual Moreno, que se encuentra accidentalmente en Valencia.

De afable trato y vasta ilustración, se prestó gustosísimo á satisfacer mi curiosidad, acompañándome en mi visita.

No desperdicie el tiempo. Procuré retener en la memoria cuanto pudiera constituir una nota saliente, un detalle de importancia, algo, en fin, de lo que la generalidad del público desconoce y pudiera interesarle, y fijé mi atención en cuanto veía, con el propósito de trasladar al papel mis impresiones.

Empezaré por las reformas introducidas en el establecimiento. Con decir que se han invertido más de quince mil duros en el arreglo del local, podría ya el lector formarse idea aproximada de ello. Pero bueno será advertir que todo el trabajo que allí se ve ha salido de mano de artista, y de artista valenciano por añadidura.

El artesonado y las vitrinas laterales, de tres cuerpos con riquísima talla, son un derroche de ingenio y plena demostración de lo que nuestro paisano D. Vicente Moreno sabe hacer; la biselada cristalería acredita los talleres de la casa Prats; el decorado, que es hermosísimo, tiene el sello característico y la tonalidad que á todas sus obras imprime el notable artista D. Gaspar Polo, y finalmente, la alegoría de la "Industria", que se destaca en el centro del artesonado, acusa á primera vista la acreditada forma de Viscat.

La exposición de labores es verdaderamente notable. Claro está que no somos los hombres los indicados para juzgar las primorosidades que allí se ven; pero sí puede el más profano admirarse de la diversidad de trabajos, acabadísimos todos ellos, que ejecutan aquellas máquinas sencillas, al parecer, pero de mecanismo ingenioso, que ahorran tiempo é imitan á la perfección, en pocos segundos, todo cuanto la mano femenina puede ejecutar con la aguja.

Desde el cosido vulgar, por lo sencillo, el calado, el ojal, el bordado en blanco y con colores, comprendido el de Manila, hasta la mantilla de blonda, que constituye el más hermoso de los atavíos de la mujer española, todo lo ejecuta la máquina Singer, que si en tiempos remotos causó una verdadera revolución en el mundo femenino, ha venido á ser en el transcurso de los años, artículo indispensable en el hogar humilde, porque representa un jornal más, y en la rica morada, por lo que simplifica la labor de adorno, digámoslo así.

En la fabricación ha llegado ya esta casa al desideratum.

Hasta ahora no faltaba en todas las poblaciones del mundo familias que necesariamente tenían que renunciar á los incalculables beneficios que proporciona una máquina de coser, por la imposibilidad física de la persona encar-

gada de su manipulación. Ya está obviado este inconveniente. El espíritu precursor de los directores de la casa "Singer" los ha conducido en poco tiempo á la resolución de este problema.

Hay hasta un un minúsculo motor de una décima de fuerza para que á la menor presión de los pies en el pedal empiece á funcionar el mecanismo.

Esta ventaja ha sido ya aprovechada para varias fábricas que la utilizan en beneficio de las obreras.

Entre los motores de nuevo invento los hay que desarrollan 20 caballos de fuerza, y ya hay instalado uno que mueve 40 máquinas á la vez en una fábrica de corvas de esta capital.

En el salón que visité pude admirar este nuevo invento de la casa, que constituye por sí sólo uno de sus legítimos triunfos.

Los empleados, entre los que se encontraba el gerente de esta sucursal D. Trinitario Escopin, persona peritísima en el negocio, hicieron ocasión para apreciar en pocos minutos el paso de gigante que con esta innovación ha dado la casa "Singer".

Seguramente no han de pasar muchos años sin que veamos en fábricas y talleres de costura, potentes motores, multiplicando la mecánica actividad, como veremos también el minúsculo aparato adosado á la máquina de la pobre obrera, actuado de Providencia y permitiéndole ahorrar unos ochavos para sus hijos y media docena de años para acabarlos de educar.

Habia curioseado ya en todos sus detalles el salón de máquinas y la soberbia exposición de labores, pero faltábame aun algo por ver.

Al fondo del establecimiento y á través de los biselados cristales han quedado instaladas las oficinas.

La riqueza que se observa en ellas y el sprit que ha presidido en su instalación corre parejas con el del salón de máquinas.

Cuarenta empleados nada menos hay ocupados en la sección de Caja, contabilidad, intervención, reclamaciones, etc., amén de los 20 cobradores que se reúnen diariamente en el despacho instalado en la parte superior.

Junto al taller de reparaciones está situada la escalera que conduce al ático subterráneo en el que hay enormes existencias que valen una millonada.

Terminada la visita tuve el gusto de conocer al director de la compañía D. Edmundo Adeock, que se encuentra accidentalmente en esta ciudad.

El Sr. Adeock es persona ilustradísima, que goza de gran predicamento en la casa por sus poderosas iniciativas é insigotable actividad.

Me despedí de todos aquellos señores que tan grata hicieron mi visita, no sin antes preguntar la cuantía de la fabricación, que de antemano supuse sería enorme.

La realidad superó á mis cálculos. Sólo en una de las seis fábricas—me contestaron;—en la de Kilbowie (Escocia) se fabrican semanalmente VEINTE MIL MAQUINAS, que proporcionan el sustento á otras tantas familias.

Abandoné la casa, no sin felicitar sinceramente á los señores Edmundo Adeock, Pascual Moreno y Trinitario Escopin, director, inspector y gerente de esta sucursal, respectivamente, y me encaminé á la redacción diciendo para mis adentros: ¡Felíz descubrimiento que tantos beneficios reporta á la humanidad!

(Sin él, cuántos obreros hubieran perecido de hambre!

Teatros

PRINCIPAL.—El martes próximo comenzarán los trabajos para desmontar el circo y volver la sala á su primitivo ser y estado. El contraste que dentro de unos días ofrecerá la escena del primero de nuestros teatros, será grande. A los alarides de fuerza, á la agilidad física, á los saltos mortales y piruetas, sucederán los rasgos de ingenio, el sentimiento artístico en su más grande manifestación.

La campaña que se propone realizar la compañía de la Comedia ha de resultar brillante é juzgar por los propósitos anunciados en carteles y prospectos. Estremos de obras sancionadas por la crítica, artistas de talento conocidos y estimados en Valencia y excelentes despos de correspondier á simpatías ganadas en buena lid, constituyen estímulos poderosos para que resulte una buena temporada.

Por de pronto, el público valenciano ha respondido como responde siempre que se sabe ofrecerle espectáculos cultos. Los palcos, casi todos, han sido abonados por las familias de los Sras. Gómez Igual, condesa de Villamar, Igual (D. Juan), Doménech (D. Federico), Chapa (D. R.), Carles (D. V.), Martorell, Garrido, Maestro, Trénor, Martínez (D. E.), Castro, Forcada, Fernández de Córdova, viuda de Soler, Quinzá, Lombart, Abacac, Ibáñez (D. F.), Pérez (D. M.) y D. E.), Ordeig, Cuiñat, Calabuz, Caruana, Al-mela, Brusola, González, Carbonell Cardó, Aliaga, Martí, Atard, Blat, Cantó, Lliberós, Pérez Linares, Gómez (D. C.), Gisbert, Vives y otros.

El pedido de butacas es también extraordinario, y todo hace presumir que la próxima campaña sabrá á poco.

RUZAFÁ.—"El Abuelo". Acaba el estreno de la última y mejor obra del ilustre D. Benito Pérez Galdós cerca de las dos de la mañana.

Pocas líneas, pues, le podemos dedicar hoy y á obra que tanto vale, no es justo que se trate de ella en una simple gaceta de teatros.

Mañana habiáremos hoy por vía de arriazo vayan un cuantas líneas.

Cada acto fué un triunfo que al terminar acogió el público en una ovación entusiasta, colosal.

Fuentes, Colom y las señoritas Arévalo y Abad, muy bien.

"El Abuelo" lo verá toda Valencia.

ARTISTAS VALENCIANOS.—La triple lígiera Josefina Asins, que hoy es ya una eminencia, ha sido contratada para cantar en El Kyro, formando parte de una magnífica compañía.

Las temporadas de ópera que se águ en la capital de Egipto, son de las más importantes del mundo del arte.

### Nuestros corresponsales

DESDE CATARROJA

El Sr. Asías, actual secretario del ayuntamiento, se dedica a insultar a los republicanos de Catarroja, llamándolos descamisados. Y tiene razón. Son descamisados y lo tienen a mucha honra. Jamás se han chapado los fondos de ningún municipio, y naturalmente, con sus salarios, que será por el estilo del que cobra un empleado de la secretaría de Catarroja, tienen justísimo para llevar un pedazo de pan a su casa con que alimentar a sus hijos.

Como no han desempeñado ningún cargo en el cual tuvieran las unas largas para enriquecerse, son descamisados.

Es más. Se consideran honrados en que nadie les señale con el dedo. Los republicanos pueden alzar la frente sin miedo a la vergüenza.

Queda constado el que insulta a infelices empleados del tranvía y luego les denuncia con objeto de que se les suspenda del cargo.

Estamos observando la conducta que contra los republicanos adopta el Sr. Perelló, que no queremos comentar hasta el final.

Si, como no creemos, el Sr. Perelló se presta a indignos papeles, tendremos derecho a censurar a quien hasta hoy hemos tenido como hombre recto y honrado.

El vecino.

### El puerto de Valencia

Movimiento de ayer

**Vapores entrados:**  
El vapor "Alcira", de Génova y escalas, con cargo general; el "Játiva", de Huelva y escalas, con idem; el "Cabo Creux", de id., id., con idem; el "Sirius", de Burriana, con lastre; laud "Vicente", de Motril, con pipas vacías.

**Vapores despachados:**  
El vapor "Olimpia", para Amberes y escalas, con fruta; el "Alvarado", para Hamburgo y escalas, con idem; el "Alcira", para Huelva y escalas, con tránsito y otros; el "Játiva", para Génova y escalas, con idem; el "Cabo Creux", para Marsella y escalas, con id., id.; el "Vicente Ferrer", para Barcelona, con cargo general; el "Sirius", para Hull y escalas, con tránsito y fruta; P. Goleta "Europa", para Alemania y escalas, con maíz y otros; el laud "Esteban Garriga", para Malgrat y escalas, con arroz; el "Rita Anglada", para idem, con vino; el "Carmelo", para idem, con arroz y otros.

### ESPECTACULOS

**TEATRO PRINCIPAL.**—Gran compañía Alegría.—En caso de lluvia, tarde, a las 8.30, y noche, a las 8.45.

**TEATRO DE BUZAFANA.**—El abuelo.—Tarde, a las 8.30, y noche, a las 9.

**TEATRO APOLLO.**—Tarde, a las 8.30.—La trapería. La reina mora.—Lacayona.—Noche, a las 9.—La camarona.—La reina mora.—Eneida en verso libre.

**TEATRO DE LA MARINA** (Gebañal).—Primer acto de El diablo en el poder.—Hidalgo a rúbrica.—A las 9.

**SALÓN NOVEDADES.**—Cuadros de cine matutinos.—Complots por la señora Lulu.—Bailes por las Cresalidas.—Pep ta Reina.—María Reina baila.—Hay beneficio de las Cresalidas.—A las 7.

### Alto y... atención

En el término de Torrente sito denominado el CH. RRO y en el camino que bordea la orilla, se encuentra el magnífico restaurante titulado LAS DELICIAS, donde el público puede disponer de un servicio sumamente amable, cómodo y habitable, con decentemente amuebladas y decoradas, así como de una cocina sumamente acreditada, en la confección de pastas y toda clase de comidas.

El establecimiento está admirablemente situado, descubriéndose desde su explanada un panorama pintoresco.

En las cercanías se encuentran tres fuentes de aguas potables y en el mismo establecimiento, de "San Luis", tan justamente celebrada.

Los coches pueden llegar al restaurante, por el camino de Turis, tomando la primera entrada de carruajes, en la que hay un poste indicador que dice: "Este es el Ch. Rro, casa de FERRER".

¡NO OLVIDARSE! LAS DELICIAS!

### LA VIDA

**DE LAS CALDERAS DE VAPOR**  
Nuevo procedimiento sencillo, práctico, seguro y económico para evitar las incrustaciones en las calderas de vapor, por medio de nuestro aparato privilegiado.

**Inyector de Petróleo**  
No más desincurtantes.—No más piquetas.—Absoluta seguridad en el funcionamiento de grifos y válvulas.—Economía de combustible.

Aplicación a toda clase de caldera Referencias satisfactorias

Para detalles y tarifa de precios  
**M. GOMEZ CANO**  
FELIX PIZUETA, 1.—VALENCIA  
Teléfono 746

### Consultorio Grifol

**Enfermedades secretas**

**HORAS DE CONSULTA**  
De 10 mañana a 4 tarde.  
Santa Teresa, 21

### La Jerezana

De Diego Lérica, antiguo dependiente del comercio de Antón.

Ofrece al público su establecimiento y su servicio a todas horas del día y de la noche, hasta la salida de los teatros.

Se sirven ensaladas y aperitivos de hambre. Especialidad en vinos de Jerez, Manzanilla de Sanlúcar de Barrameda y Valdepeñas. (No equivalese Pliza del Pintor Sorolla, 23 (antes Barcas).

Con un privilegio  
**Gotas amiloidicas** del doctor **Rimelles**  
NO CONTIENE MERCURIO  
**MANIFIESTO DE LA CIENCIA**  
No más sífilis  
Curación radical segura con solo tres tratamientos.  
Probarlo es convencerse.  
Precio del frasco 7 pesetas.  
Tratamiento cómodo, seguro y económico.  
Depósito en Valencia, Paraiso de San Juan a Sagrario de San Francisco 25.

### Laboratorio bacteriológico

**DEL DR. F. SOCIATS**  
ALCIRA  
Diagnóstico bacteriológico. Análisis químicos microscópicos de productos patológicos.

**Vacuna contra la rabia**  
Autorizados por el Dr. Ferrán, en este laboratorio se practica la vacunación asintomática a personas sanas mordidas por animales rabiosos, con la VACUNA EFICAZ DE BARCELONA. Es la mayor importancia que al tratamiento para la cura de la rabia se le presta, a los pocos días de haber ocurrido el caso, cuando ocurre alguna vez a consecuencia de esta naturaleza, es indispensable dar cuenta de él al director de este laboratorio, para poder presentarse el mordido los tres días de recibido el aviso.

NOTA. Al solicitar la vacunación remita 25 pesetas, importe del tratamiento asintomático.

**Semilla de gusanos de seda**  
Garantizada, obtenida por el sistema celular del Dr. Pasteur y seccia microscópica de las mariposas.

Una onza 30 gramos, 12.50 pesetas  
Curia primaveral de la sangre

### Ferro-Quina-Bisleri

El que suscribe, catedrático de esta Facultad de Medicina y Académico de la Real de Medicina y Cirujía, etcétera.

Certifica: que el "Ferro Quina Bisleri" es un excelente tónico reconstituyente, compuesto de quina y hierro, agente de una gran experiencia se culer ha conseguido como medicamentos de primera fuerza.

En la debilidad general y en el empobrecimiento de la sangre, ya por exceso de trabajo, ya por convalescencia, ya por enfermedades que desgastan, el "Ferro Quina Bisleri" me ha producido resultados tan pronto y eficaces: grado además el probar, consúyete un vino de condiciones inmejorables.

Barcelona 12 Febrero de 1904.—Andrés Martínez Vargas.—De venta en todas las buenas farmacias y droguerías.—Representante: Alfredo Rolando, Bajada San Miguel, 1, Barcelona.

**Papel para fumar "LAYARA"**  
Clase especial engomado.—Cinco y diez cigarrillos con fototipia.

### Por telégrafo y teléfono

**LA "GACETA"**  
Publica una real orden fijando el tipo medio de los cambios para los efectos del pago en oro de los derechos de aduana en 38'84.

Asimismo inserta una real orden nombrando los tribunales de oposiciones de los médicos de baños en los distritos universitarios, y otra anunciando el pliego de condiciones para el entretenimiento y conservación de los cables de Cádiz a Tenerife y de Barcelona a Mallorca.

**CRIMINAL ARREPENTIDO**  
Esta mañana se ha presentado al juzgado un sujeto llamado Juan Prieto, confesándose autor de la muerte de Angel Padilla, ocurrida días pasados en la calle de Trafalgar del barrio de Chamberí.

**ROBO E INCENDIO DE UNA IGLESIA**  
Christiana.—En Portun fue robada la iglesia, prendiéndose luego fuego los ladrones. Las pérdidas de alhajas y joyas de gran valor, son considerables.

**EL "HERALDO"**  
Inserta un artículo de Luis Bonafoux. Refiere que se le ha presentado el periodista valenciano Azafit, con una carta del señor Blasco Ibáñez.

Dice que a los periodistas franceses extraña la creciente invasión de periodistas españoles que huyen de las molestias y castigos más o menos severos que se les preparan en su país, sin parar mientes en los apuros que allí pasan hasta lograr abrirse camino.

El artículo está hecho con mucha gracia.

### La muerte de Makaroff

Paris.—Siguen conociéndose detalles de la catástrofe ocurrida en Port-Arthur.

El parte oficial que ha dirigido al czar el contralmirante príncipe Ouktomsky, dice así: "Port Arthur, 14 de Abril.—A las diez de la mañana del 13 de Abril, y realizando una maniobra en la rada de Port-Arthur, a consecuencia de los movimientos de la flota enemiga, el acorazado "Petropavlosk", que enarbolaraba la insignia de almirante, ha sido destruido por la explosión de una mina.

El almirante Makaroff y su jefe de estado mayor han perecido.

El gran duque Cirilo Vladimirovitch y el capitán Jacolew, comandante del acorazado, cinco oficiales y cincuenta y dos marineros se han salvado.

Han podido ser encontrados los cadáveres de un capitán, dos alféreces de navío, un médico y algunos marineros.

Ayer fueron destacados los torpederos para realizar una operación por la noche.

Uno de ellos, el "Beztrachny", se separó del destacamento a causa de la niebla, siendo rodeado y destruido por los torpederos japoneses.

Han podido salvarse cinco hombres.

Estando tomando posiciones la escuadra rusa, el acorazado "Pobieda" fué averiado por un torpedo en medio del costado derecho, entrando sin remolque en este puerto.

Ninguno de sus tripulantes ha resultado muerto ni herido.

El estado mayor de la armada ha declarado, que según los últimos despachos recibidos en San Petersburgo. Los planes de las operaciones y los documentos oficiales del almirante Makaroff deben estar en poder del comandante de puerto Gregoravitch.

Además que los documentos privados del comandante en jefe han quedado a bordo del acorazado "Askold".

San Petersburgo.—El gran duque Cirilo ha telegrafiado que tiene algunas quemaduras en el cuerpo y contusiones en las rodillas.

Las causas de la catástrofe tienen dos hipótesis: ó un torpedero ruso sumergido en la rada, que estalló al pasar el buque, ó una explosión a bordo del "Petropavlosk".

Todas las víctimas tienen quemaduras.

La catástrofe, desde la explosión hasta el hundimiento del buque duró minuto y medio.

Ocurrió la explosión a las ocho de la mañana.

Señálese el hecho de que se ignora el sitio donde están colocadas seis minas submarinas, puestas por el "Ienissei", destruido hace poco por un torpedo.

Los marineros, no sabiendo de una manera precisa esos seis sitios peligrosos, se ven obligados a maniobrar aun a trueque de chocar con una mina.

La catástrofe del "Petropavlosk" se explica por el hecho de haber desaparecido, con la destrucción del "Ienissei" los planos que indican el punto en que están colocadas las minas submarinas.

Ya el almirante Makaroff había hecho buscar y destruir gran número de torpedos, pero la carencia de los planos hacía poco fructíferos los trabajos.

La prensa rusa publica largos artículos expresando la unánime pena que al pueblo ruso ha causado la pérdida de un soberbio barco de guerra, de centenares de marineros y de un jefe spto, pundonoroso y heroico, que poseía un inmenso prestigio y la confianza general de la nación.

Tokio.—La primera noticia del resultado del séptimo ataque a Port-Arthur ha llegado a Tokio a las ocho de la mañana del día 14 en un telegrama particular.

La noticia se comunicó inmediatamente a las autoridades japonesas.

En los círculos oficiales ha sido acogida satisfactoriamente la noticia del resultado del ataque y especialmente la de la destrucción del acorazado "Petropavlosk".

Coméntase con sentimiento la muerte del almirante Makaroff.

Este imponía respeto a los japoneses.

Le admiraban por haber conseguido rehabilitar a la escuadra rusa después de los primeros ataques de los japoneses a Port-Arthur, reconociendo todos que había sostenido bizarramente un combate con fuerzas japonesas superiores.

San Petersburgo.—En cuanto se tuvo conocimiento de la noticia, la duquesa Maria Pawlowna, esposa del duque de Wladimir, telefoneó a Petróff, rogando dijera a la esposa de Makaroff, que se pusiera al habla.

Hecho así, la duquesa Maria Pawlowna dijo a la mujer de Makaroff:

—Preparaos, señores, a recibir una terrible noticia.

—Que ha muerto mi marido... Tenía ese sentimiento,—contestó la esposa del almirante.

Amargos sollozos apagaron su voz, cortando la conversación.

La esposa de Makaroff es una mujer valerosa y de una distinción suprema.

Tiene una bellissima hija de 17 años y un hijo de corta edad.

Londres.—Todos los periódicos comentan la catástrofe del "Petropavlosk" y expresan un profundo sentimiento por la muerte de Makaroff, "en quien a la vez desaparecen un gran marino y un sabio eminente".

San Petersburgo.—Señálese el hecho de que Makaroff, que fué uno de los primeros que en la campaña ruso-turca de 1877, inauguró, con un heroísmo casi loco, la guerra de torpederos, haya perecido por la explosión de uno de éstos, quizá la más formidable que se ha conocido, y haya desaparecido el "Petropavlosk", uno de los más poderosos acorazados modernos, guiado por el almirante en persona con su vieja experiencia.

Vienna.—La prensa comenta la catástrofe de Port-Arthur.

El Fremdenblatt escribe:

"Nosotros tomamos parte muy sincera y sentida en la desgracia que ha herido a la nación rusa, nuestra amiga, estando al propio tiempo convencidos de que la catástrofe no amenguará su valor.

Esta no influirá de ningún modo en el curso de la guerra."

San Petersburgo.—Sábase que Makaroff había hecho izar la insignia de almirante en el "Petropavlosk", juzgado este acorazado más a propósito para sus operaciones, y, sobre todo, por reunir mejores condiciones para el alojamiento de sus oficiales que el "Askold" ó el "Nowik", en los cuales acostumbraba presentarse al frente de la flota enemiga.

Recuérdanse los grandes méritos de Makaroff.

Nació en Nicolaief el 27 de Diciembre de 1848; entró en la Armada en 1869 y ganó en seguida la voluntad de sus superiores por sus grandes condiciones, por lo cual su carrera fué muy rápida.

Es autor de algunas reformas navales aceptadas en la mayor parte de las escuadras é inventó también un sistema de buques rompehielos, gracias a los cuales han podido ser navegables aun en los meses de invierno algunos puertos como los de Cronstadt y Vladivostok.

Aparta de estos trabajos, dedicóse también a estudios hidrográficos especiales que le valieron un premio de la Academia de Ciencias.

Hasta ahora no se tiene noticia de que haya sido encontrado el cadáver de Makaroff.

**EL ESTADO DE MAURA**

El aspecto del Sr. Maura era esta tarde el ordinario, como si nada le hubiese ocurrido.

Antes de salir el Sr. Maura del palacio de la Diputación le practicó la cura el Dr. Cardenal.

Recomendóle eficazmente, ya que comecía la imprudencia de abandonar el lecho, que se abstuviese de hacer ningún esfuerzo.

El Sr. Maura mostróse un tanto escéptico respecto a las prescripciones facultativas, asegurando que el remedio curativo principal y más seguro estaba en su sana naturaleza.

### D. Alfonso en Cataluña

Barcelona.—Esta tarde D. Alfonso, acompañado del Sr. Maura, ha visitado el Hospital Clínico.

Ha sido recibido por algunos catedráticos y el senador por esta Universidad, Sr. Bonet.

La clase escolar brillaba por su ausencia. Únicamente se veían unos cincuenta estudiantes.

Durante el trayecto oyéronse algunas aplausos.

Después de visitar D. Alfonso las dependencias del Hospital, escuchó un discurso del señor Bonet.

Hizo historia de la labor realizada por el Hospital Clínico, pidiendo al gobierno proteja la Facultad de Medicina y decrete puedan cursarse en Barcelona los estudios para alcanzar el título de doctor.

Solicitó la autonomía para la Universidad de esta capital.

El jefe del gobierno contestó con evasivas.

Desde el Hospital fué D. Alfonso a la Capitanía general.

Coméntase que el monárquico liberal Sr. Bonet pida la autonomía de la Universidad.

A las diez y media de la noche, y acompañado del general Linares, fué el rey al palacio de Bellas Artes.

Ha llamado la atención que fuera también la escolta real.

Es la primera vez que va detrás de D. Alfonso desde que éste se encuentra en Barcelona.

La ceremonia se verificó en el salón de fiestas, asistiendo muchas señoras.

Han asistido representaciones de las sociedades económicas, siendo presentado al rey los comisionados obreros.

Todos estos pertenecen al patronato de San José.

La clase obrera no ha tomado parte ni en este acto ni en ningún otro.

El Sr. Ferrer y Vidal pronunció un discurso explicando el objeto de la Caja de pensiones para obreros.

El ministro de la Guerra elogió la fundación de la Caja.

Las mujeres aplaudieron a D. Alfonso.

La ceremonia ha terminado a las once y media.

Durante este acto, un coronel de la guardia civil intimó a un guardia municipal a que se descubriera, negándose éste.

Fuó arrestado en la Comandancia.

A las ocho de la mañana salió el tren que conducirá a D. Alfonso a San Sadurni.

Quizá vaya después a Villafranca del Penedés.

Es probable que le acompañe el Sr. Maura.

**RUMOR FALSO**

Barcelona.—A pesar de no haberse tomado ningún acuerdo por los organismos oficiales republicanos acerca de una manifestación de desagravio a La Publicidad, circula el rumor de que numerosos republicanos irán mañana a la redacción del colega republicano, para suscribir las listas de protesta.

Augúrase un conflicto.

**PRECAUCIONES**

Barcelona.—A última hora de la tarde han marchado 80 guardias civiles de a caballo a Mataró.

Han ido a custodiar los alrededores del local donde se está celebrando un mitin republicano al que asisten los Sras. Ardid y Leroux.

Estos regresarán a las nueve de la mañana.

### La guerra ruso-japonesa

Londres.—Se sabe que el vapor "Crimea", que había embarcado en Creta los trescientos héroes del "Variat" y del "Karietz" con destino a Odessa, ha encallado a la entrada del estrecho de los Dardanelos.

Paris.—Comunican a última hora de San Petersburgo que ayer a las nueve y cuarto, la escuadra japonesa, compuesta de catorce navios de gran porte, ha bombardeado los fuertes y la ciudad de Port-Arthur, lanzando sobre la misma 185 proyectiles.

La escuadra rusa contestó al ataque con fuego nutridísimo, y lo mismo hicieron las baterías de tierra, donde han tenido los rusos doce hombres muertos, pero ninguna avería ni herido a bordo de sus buques.

También comunican de San Petersburgo que el coronel ruso Kasan, al frente de un destacamento de 80 hombres, hizo un desembarco en Yagambo y apresó a un destacamento japonés compuesto de 50 hombres.

San Petersburgo.—El nuevo almirante Skryloff, designado para sustituir a Makaroff, ha ofrecido al czar encargarse inmediatamente del mando de la escuadra, conduciéndola a la victoria.

La cifra oficial de las víctimas del "Petropavlosk" asciende a 790 marineros y cuarenta oficiales.

El almirante Sorydoff ha contestado al telegrama que le dirigió el czar preguntándole si quería tomar el mando de la escuadra:

"Saldré inmediatamente.

Envió el puesto que desempeñó Makaroff."

Para defender el ferrocarril manchuriano los rusos han establecido fuertes escalonados de cinco en cinco kilómetros.

En las tropas rusas de Liao-Yang se ha presentado la epidemia variolosa.

En las proximidades de la Manchuria hay diez mil chinos, entre cuyos oficiales hay 130 japoneses.

Paris.—En la Bolsa ha circulado el rumor de que los japoneses han tomado a Port-Arthur.

La noticia, que no ha sido confirmada, ha producido sensación.

Tokio.—El Consejo de ministros ha acordado que la escuadra oriental vuelva a atacar a "Vladivostok".

San Petersburgo.—Asegúrase que después del combate naval del miércoles en Port-Arthur, 12.000 japoneses, protegidos por la escuadra, lograron desembarcar.

Numerosos rusos, que estaban emboscados, salieron al encuentro de los enemigos, trabándose un encarnizado combate.

Madrid.—En el ministerio de Estado se ha recibido un telegrama del cónsul español, dando noticia de que ha sido bombardeado nuevamente Port-Arthur.

En el ataque han tomado parte todos los buques japoneses, haciendo nutridísimo fuego.

Respondieron al ataque los fuertes de la plaza, y los barcos sin salir de la rada.

No se tienen detalles del daño causado por los japoneses, aunque se dice que no han causado ninguno.

San Petersburgo.—Se han suspendido las fiestas para recibir a los héroes del "Variat" y "Norietz".

Les esperará el zar y les felicitaria personalmente.

Esta noticia parece desmentir el rumor de que habían naufragado dichos héroes.

**MANIFESTACION REPUBLICANA**

Dicen de Barcelona que ha circulado el rumor de que se realizará manifestación republicana.

Una comisión subirá a la redacción de La Publicidad para protestar de los sucesos del miércoles.

**FRIALDAD**

Barcelona.—El rey, acompañado de los señores Maura y Polavieja ha marchado a Sans.

Aparecían adornados escasos balcones de los elementos aristocráticos.

El Sr. Maura no quiso seguir al rey en su visita a la España industrial, para evitar etropellos.

Después se incorporó a la comitiva.

En los barrios obreros, miles de mujeres y niños pertenecientes a familias de trabajadores, permanecieron estacionados en las calles.

El coche de D. Alfonso cruzó estos barrios con rapidez vertiginosa, a pesar de que la carrera era larga y la aglomeración inmensa.

No se oyó ni un viva ni un solo aplauso.

Al cruzar la calle de Corta "hubo algunas manifestaciones"....

En la Casa de Maternidad recibieron a don Alfonso y su comitiva varias monjas y sacerdotes.

Prohibióse la entrada a los periodistas.

**BALANCE DEL BANCO**

El balance verificado en el Banco de España ha dado el siguiente resultado:

El oro ha aumentado 176.396 pesetas. La plata 905.127.

La circulación de billetes 1.241.800. Las cuentas corrientes 2.063.331.

Las Aduanas 750.155.

El bronce ha disminuido 79.731 pesetas y el efectivo del Tesoro 1.653.697.

**EL CONGRESO DE ARQUITECTOS**

Se ha celebrado la segunda sesión del tercer Congreso nacional de arquitectos, discutiéndose varios temas.

**A BARCELONA**

Ha marchado a Barcelona el ministro de Marina Sr. Ferrándiz.

**NOTICIA DESMENTIDA**

Es inexacto que los señores Silvela y Dato marchen a Barcelona.

<

